

Cartas de los lectores

cartas@diariodenavarra.es

Tras la buena acogida de una de las tradiciones anuales

Este tiempo que hemos vivido, y lo que nos queda por delante, es un tiempo distinto. No se me ocurre decir que peor. Pero es distinto. Nos está enseñando a dar las gracias con más sinceridad, a ser más conscientes de lo mucho que recibimos de nuestros semejantes.

En la Asociación de Belenistas de Pamplona hemos querido mantener la tradición anual de la exposición de "Los Belenes en Baluarte" y hemos comprobado el agradecimiento de los visitantes por abrir la puerta a una cierta normalidad en la Navidad de la ciudad. Han sido muchos los que al salir de la visita se han dirigido a nuestros compañeros que estaban de guardia para dar las gracias.

Lógicamente nos ha llenado de satisfacción la buena acogida y nos da nuevos impulsos para empezar a preparar la Navi-

dad 2021. Damos por bien empleado todo el esfuerzo que requiere montar y abrir una exposición a lo largo de 28 días. Durante los meses que han pasado desde las etapas de la desescalada hasta el 2 de diciembre estuvimos enfrascados en trabajar para hacer posible esta exposición con la incertidumbre de no saber si iba a ser posible. Hemos puesto los medios humanos y de higiene para abrir la muestra con la mirada puesta en evitar los contagios. Parece que lo hemos conseguido.

Ahora toca que mostremos nuestro agradecimiento: al público que ha asistido, a Baluarte que desde el primer momento nos animó y puso a nuestra disposición todos los medios, a los medios de comunicación de todo Navarra que ha dado a conocer la noticia, al Ayuntamiento de Pamplona y a todas las instituciones públi-



cas y privadas que han querido que les colocáramos nuestros belenes.

Gracias a todos hemos podido hacer que la tradición de nuestra tierra siga presente a pesar del tiempo difícil que nos está tocando vivir. Finalmente, tengo que dar las gracias a todos los socios de nuestra Aso-

ciación que, dentro de sus posibilidades, han echado una mano en todo el operativo necesario para hacer realidad una Navidad lo más parecida a todas las de nuestra vida. Gracias de verdad.

PEDRO JAVIER MARTÍNEZ BARBARIN, presidente de la Asociación de Belenistas de Pamplona



■ Las cartas dirigidas a esta sección serán de 15-20 líneas. Debe adjuntarse una fotocopia del DNI del remitente y su número de teléfono. DIARIO DE NAVARRA se reserva el derecho de publicar tales textos, así como de resumirlos o extractarlos. No se devolverán los originales ni se mantendrá correspondencia sobre ellos.
 ■ Dirección Ctra. de Zaragoza s/n. Cordovilla 31191
 ■ Correo electrónico: cartas@diariodenavarra.es

Otra travesía del desierto

Cuando un gobierno no gobierna lo mismo da que tenga todas las competencias que repartirla a manos llenas lo mismo que el maná. Solo que en este caso no es Moisés ni un profeta quien está al frente ni somos las tribus de Judá; aunque eso sí, la travesía del desierto la tendremos que pasar. De momento ya empezamos con cuarentenas, confinados, distanciados y más de uno esperando que lleguen esas vacunas o Eres y ayudas que no acaban de llegar. Y es que este gobierno hecho a medida con

unos de aquí y otros de allá le sobran promesas y mentiras y le falta fe y credibilidad. Nunca me parecieron acertadas algunas transferencias del gobierno de la nación, tal como educación, seguridad o sanidad por no decir alguna más que se me escapará... Pero ahora que nos ha llegado este virus, la crisis económica, el desempleo y la mala organización y distribución de las vacunas entre la sociedad es cuando no me cabe ninguna duda que vamos de mal en peor. Ya empezó mal cuando se rumoreó que el virus que llegaba no era una gripe cualquiera si no algo muy serio y que habría que poner las medidas urgentes, como así pasó. Pero una vez más y como siempre que llega una crisis a esta nación (con Zapatero ya pasó) nos pilla con el paso cambiado, el gobierno menos acertado y en el momento peor. Yo no sé cómo saldremos de esta pero si este gobierno no rectifica a tiempo y siguen las directrices que sus ahora socios les están marcando tenemos desierto y arena para tiempo, cuando no para muchos años...Y ahora, como ya dije antes, Moisés no está, maná no hay, dinero tampoco, empleo me-

nos, y como no ocurra un milagro (en el que estos no creen) esto se va al carajo y no nos salvan ni el agua del Jordán, que es río sagrado.

JOSÉ MARÍA REDIN BERDONCE

Ante una de las situaciones más duras

Somos las hijas de Ángel Ruiz y Ángela Sasqueta, pacientes Covid de la quinta planta del antiguo Hospital Virgen del Camino. Jokoan, gehien maite dituzun pertsonen bizitza dagoenean, buruak, haien ondoan bizitako une politenak gogorazten dizkizu eta bihotzak, negar eta irri artean, taupada zentzudunenak sortzen ditu. Orain arte aurrera egiten erakutsi diguten horiek, inoiz baino gehiago behar izan gaituzte eta haiekin bizitzan ikasitakoari esker, aurrera egitea errezagoa izan da. Honengatik guztiagatik, haientzako eta gure ondoan ezinbestekoa izan den beroa, maitasuna eta indarra eman digutenei, bihotzetik mila esker. Por medio de estas líneas queremos expresar nuestro más sincero agradecimiento a todos

los profesionales de salud: Tcaes, Dues, médicos, celadores, limpieza, cocina, trabajo social, a servicio de ambulancias y a hospitalización domiciliaria, a nuestro médico de familia... Dar la enhorabuena al Servicio Navarro de Salud/Osasunbidea por los grandísimos profesionales de los que dispone. En su sueldo solo se refleja el trabajo, pero ha sido su amabilidad y dedicación, su esfuerzo y su alegría lo que de verdad ayuda a superar una situación tan dura como esta. Y por eso queremos dar las gracias así, en mayúsculas.

ANA, MARISOL Y MARIAN RUIZ SASQUETA

El incierto futuro de Trump

La paranoia de Trump se habría agravado al verse afectado por el llamado "síndrome de hybris" citado por el médico y político inglés David Owen en su obra "The Hybris Syndrome: Busch, Blair and the Intoxication of Power". Dicho término procede de la palabra griega "hybris" que significa desmesura y que tendría su paradigma en el intento de aplicar la

Ley de Insurrección que conllevaría la utilización del Ejército, que se enmarcaría en su lema electoral ("The President of Law and Order").

Sin embargo, tras el asalto al Capitolio por los seguidores arenados por un Trump totalmente enervado, se habría abierto un nuevo frente para intentar declarar a Trump "inestable mental" y aplicar la Enmienda 25 de la Constitución que dispone la sucesión del presidente "si el vicepresidente y la mayoría de su gabinete considera que está mental o físicamente inhabilitado para ejercer su cargo". Dado que Trump se niega a aceptar los resultados de las elecciones y continúa alimentando la teoría del fraude electoral, el establishment republicano abandonará a su suerte a un Donald Trump aislado en su Torre de Marfil que quedará a merced de los futuros procesos judiciales que le guardan, no siendo descartable que Trump esté negociando en secreto con Biden para conseguir el perdón presidencial que le exonere de posibles cargos judiciales a cambio de reconocer su derrota.

GERMÁN GORRAIZ LÓPEZ